



Paris, le 5 septembre 2013

M. François HOLLANDE
Président de la République
Palais de l'Elysée
55 rue du Faubourg Saint-Honoré
75008 PARIS

GEOORGES PATIENT

SÉNATEUR
DE LA
GUYANE

*Président
de l'intergroupe
parlementaire
des outre-mer*

Monsieur le Président de la République,

Au nom de l'intergroupe composé des 52 parlementaires des outre-mer que j'ai l'honneur de présider, je dois vous faire part de notre vive inquiétude quant à la situation de la chaîne de télévision France Ô.

Les Ultramarins, qu'ils soient dans l'Hexagone ou dans les territoires qui composent les outre-mer, ont été très sensibles à votre engagement pris durant la campagne présidentielle de redonner à France Ô sa vocation de chaîne de télévision dédiée aux outre-mer.

Depuis mai 2012, votre engagement a été réitéré à plusieurs reprises par le gouvernement, tant par Madame la ministre de la culture que par Monsieur le ministre des outre-mer. Or, un peu plus de seize mois après votre élection, force est de reconnaître qu'aucun changement notable n'est intervenu dans la ligne éditoriale de France Ô qui continue d'apparaître comme une chaîne de l'ouverture au monde et de la diversité où les outre-mer ne figurent que de façon marginale. De plus, le dernier organigramme du groupe France Télévisions montre qu'il n'existe plus aucun lien entre la chaîne France Ô et Outremer 1ère, le réseau des stations locales de télévision et de radio du service public dans les outre-mer alors que le souci de respecter de votre engagement aurait dû conduire, au contraire, au renforcement de ce lien.

Après la récente présentation de la grille de rentrée des programmes de France Ô où la dimension ultramarine n'a été mise en avant que de façon cosmétique sans que cela ne se traduise dans la réalité des programmes, les membres de l'intergroupe parlementaire des outre-mer fondaient beaucoup d'espoir dans le nouveau contrat d'objectifs et de moyens (COM) que l'État et France Télévisions doivent signer d'ici à la fin de l'année. Or, à la lecture des parties consacrées à France Ô et aux Outremer 1ère dans le projet de COM qui a été transmis au Parlement, il apparaît de façon claire que votre engagement de redonner à France Ô sa vocation ultramarine ne pourra pas être tenu à partir des objectifs très minimalistes qui y sont définis.



Les parlementaires des outre-mer comprennent fort bien que le groupe France Télévisions doive actuellement faire face à un contexte budgétaire difficile. En revanche, ils comprennent et ressentent très mal les réticences manifestes de la direction de France Télévisions quant à la mise en œuvre d'une nouvelle orientation éditoriale redonnant à France Ô sa vocation de chaîne dédiée aux outre-mer. Ils les comprennent d'autant plus mal qu'il est aujourd'hui démontré qu'une grille de programmes centrée sur les outre-mer pourrait être mise en œuvre à coûts constants voire inférieurs à ceux de la grille actuelle.

L'intergroupe parlementaire souhaite donc que le COM soit modifié en ses parties consacrées aux outre-mer avant d'être adopté de façon définitive. Les parlementaires défendront cette position lors de l'examen du COM par les commissions des deux assemblées mais nous souhaitons avoir votre soutien dans notre volonté de voir concrétiser l'un de vos engagements forts de campagne envers les Outre-mer.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma respectueuse considération.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Georges PATIENT".

Georges PATIENT